



30 創立 1984.7.10 / 認証 1984.8.6 国際ロータリー第2660地区 大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閘園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分 / 例会場：大閘園
会長：広瀬 芳和 / 幹事：鳥居 和久 / SAA：覚野 廣久
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/



本日の例会

〈第1393回〉2013年8月27日(火) 本年度第8回

卓 話

フリートーク

■ロータリーソング ■ランチタイムミュージック
われらがロータリー

次回の例会

9月3日(火)

次回卓話

未 定

担当：山本(良)会員

前回の報告

会長インフォメーション <PRESIDENT INFORMATION>

会長：広瀬芳和

みなさん、お盆休みはいかが過ごされましたでしょうか。

今日は少しこのお盆の由来について調べてきました。

お盆は一般的に旧暦の7月15日を中心に日本で行なわれる、祖先の霊を祀る一連の行事のことです。関西では8月15日が中心ですがこれは地方によって異なります。

仏教用語の「盂蘭盆会」(うらぼんえ)の省略形として、「盆」という説が有力ですが、もともとは神道の先祖供養の儀式や神事を、江戸幕府が庶民に強いた檀家制度により仏教式で行う事を奨励して始まったという説もあります。

一部の地域では、精霊をボンサマと呼ぶそうで、供物お供えする対象の名前からお盆というのではないかという説もあります。

実は、中国にもお盆があります。鬼説と言います。中国では道教を中心として旧暦の七月を「鬼月」と呼んでいて、旧暦の七月朔日(ついたち)に地獄の蓋が開き、七月十五日の中元節には地獄の蓋が閉じると信じられています。

簡単に言うと、閻魔(えんま)大王が冥界(めいかい)の門を開け、冥土の鬼の魂がこの世に出てくるといふ伝説があります。

日本では鬼と聞くと、悪いイメージがありますが、中国の鬼節の鬼は、悪い意味だけでなく、亡くなった人を意味したり、悪さをしない鬼も指します。

こう言った色々な鬼達が鬼節に我々のもとにやってくるわけです。

台湾や香港、華南地方を中心に現在でも、中元節は中国の伝統文化のひとつ、また先祖崇拜の行事として盛大に祝われています。

このようにお盆は、国境を越えてでも、死後の世界に畏敬(いけい)の念を持ち、あらためて生きていることに感謝をする機会なのかもしれません。

会員増強及び拡大月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「参加しやすい、参加したい、参加できる、気楽なクラブを」

8月20日(火) クラブフォーラム クラブ奉仕部門
 30周年実行委員会 サファイアルーム
 27日(火) 区民祭実行委員会 オパールルーム

※「国際交流のつどい」の日程が11月16日(土)から
 11月17日(日)に変更

😊 **NIKONIKO箱** 😊

¥36,000.- 累計 ¥374,000.-

- 木村会員 卓話担当です。又クラブフォーラムです。宜しくお願い致します。
- 岡田会員 誕生日 自祝。在籍29年 自祝。
- 石川会員 7月28日母が永眠いたしました。生前いただきましたご厚情に心より感謝しお礼申し上げます。
- 浮舟会員 例会欠席のお詫び。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥3,000.- 累計 ¥41,000.-

秀島会員 台湾渡航楽しみですね。

災害支援プロジェクト

ライトミール分振替 7月分 ¥26,000.-
 累計 ¥32,925.-

「ロータリーの友」8月号 記事紹介

担当：笹野会員

今回は「ロータリーの友」8月号よりの記事紹介として、現在のRI会長、ロン・D・バートン氏の挨拶を取り上げたいと思います。

今号でバートン氏は「ロータリーを実践し将来につなげる」と銘打って記事を書かせておられます。

バートン氏は、みんなに豊かな人生をロータリアンが与えるために、ロータリアンが今まで以上に良い活動を行っていく必要があるとしたうえで「・・・ロータリアンがやる気を起こすことで、そしてすべてのロータリアンがロータリーから与えられた贈り物を確かめることで(新しい活動を行っていくことができる)」と述べられています。そしてこの活動を行っていくうえでロータリアンが、ひいてはロータリーが成長することを目指しています。

そしてこのロータリーを育てることに付随して「会員

増強」を図っていかなくてはならないとし、より質の高いロータリーに育ち、より質の高い活動を行い、より社会に認知されて「やる気のあるロータリアン」の増強ができるとしておられます。

バートン氏は文中で「私たちは誰彼構わずロータリーに誘っているわけではありません。魅力があり、忙しく、成功していて、やる気があり、他人のことを気遣う人を求めています。私たちは貴重な時間をロータリーに捧げてくれるよう頼みます。そして、それらの人たちが「はい」と言ってクラブに入会したら、私たちは彼らにロータリーのために費やされる時間が有意義だということを示さなくてはなりません。」と述べています。これは当クラブの今年のテーマである「参加しやすい、参加したい、参加できる、気楽なクラブ」とも一致しているように思えます。

最後に、ロータリー活動を実践して地域社会の貢献することで「皆さんがロータリーで意味のあることを実践していれば、ロータリーは皆さんにとって意味のあるものになるからです」と述べられています。

かつて巨大な世界帝国を築いたローマはその精神として「まず与えよ、されば道は開かれん」を実践しました。この話はまさしくそれに通じていると感じました。

原文ぜひ一読くださいませ。

卓話

大阪の変革 講師：青野剛暁 氏

担当：木村会員



大阪府市大都市局において、大阪における大都市制度の制度設計の資料とりまとめが行われています。大阪府では現在二つの都市が伴在しており、それぞれ企画機能部門、人員、財源を有しており大規模開発の投資ロスや二重行政が長年継いており、都市の利害が一致してない

場合は連携が大変難しい状況です。

そこで新たな広域自治体を再編する事により、成長、発展のための戦略の一本化により、府全域を見渡せる施策の整合性や方向性を一致させることを可能にし、行政サービスが効果的になるとともに権限、責任、財源の一元化による意思決定が可能になります。

大阪市は二十四区の区割り試案（5分割。7分割）にする案が考えられています。特別区については、公選区長のリーダーシップで迅速に施策展開が可能（市本庁の市長との協議不要）になり「うめきた」開発で企業誘致や、総合リゾート「南港ベイエリア、咲洲、舞洲」の開発も計画しています。以上のように府市再編には平成25年8月の制

度設計案で計画が進むにつれ、国との調整が必要な課題もあり又、今後法改正も必要な場合も出てまいります。

（第6回大阪府大阪市特別区設置協議会資料参照）

前回の出席報告		(8月20日 1392例会)	
会員数 32名		ビジター	0名
(内出席規定免除 6名)		ゲスト	1名
出席会員 26名中 21名		出席総数	24名
出席免除会員 6名中 2名		前々回 7/30 M/U	3名
出席率 23/28 82.14%		修正出席率	81.25%

会員増強・拡大月間にあたって ～プロジェクト3900～

皆様は今、会員維持・増強のために
どんなことをなさっておられますか？

国際ロータリー第2660地区 ガバナー
福家 宏

世界のロータリアンの数は、過去15年間以上にわたり約120万人程度に留まり続けています。毎年12万人ほど入会して、毎年同数が退会していくためにロータリアンの数は増加の兆しを見せません。日本においては横ばいでは無く、減少傾向が続いています。かつて10万人以上を誇ったロータリアンの数は9万人を切り、更に減り続けているのです。このまま減り続けると、日本の3ゾーンのうちどれかが他国と合併させられることにもなりかねません。会員減少の問題は決して楽観は出来ないと思います。

私たちの第2660地区では、昨年高島直前Gが「プロジェクト3900」を立ち上げられ、会員の拡大(新クラブ創立)維持・増強を推し進めて来られました。その結果年初よりも会員数は増加しておりますが、3700人には届いておりません。私もこの「プロジェクト3900」を引き続き推進して参りたいと考えております。

カルヤン・バネルジーR I 元会長も、田中作次R I 直前会長も「日本における会員減少」をととても憂えておられます。そのような中でR I 理事会は2015年6月末日までに世界のロータリアンの数を130万人にするという決議を致しました。

日本ではこれを受けて、地区の枠を超えた全国レベルでの新会員獲得運動をサクセス・ジャパンとし、田中作次会長のお名前を盛り込んでSAKUJI大作戦と名づけ、これを実施することになりました。当地区内でも多くのクラブ様がこの作戦に賛同して下さっております。ご承知のようにSAKUJI大作戦は、皆様の地域にお住まいの方で

なくとも、ロータリアンに相応しいお知り合いがあれば、その方をその地域のロータリーにどしどし紹介しようというものです。これが成功すれば、日本全体のロータリアンの数の底上げが図れる訳で、皆様のご理解とご協力をよろしくお願い致します。

そして大切なことは会員数の維持です。新しい会員を獲得したならば、もうその日から「退会防止」を心がけて、新会員を守っていかねばなりません。

新会員に出来るだけ早く正しいロータリー情報を提供し、クラブにおいて重要な役割を担うことが出来るように配慮する必要があります。またRIやロータリー財団のプログラムには早い時期から参加させて、ロータリーを実践する(Engage Rotary)ことが出来るよう導いていかなければならないでしょう。

皆様はロータリーがこれからも存続しつづけ、ご自身もロータリアンであり続けたいと思っておられることでしょう。それならばやはり、ロータリアンである私たちは会員減少に歯止めをかけて増強のための活動を始めなければなりません。

会員の維持・増強は誰かに任せては成功しません。会員維持・増強は皆様お一人お一人の責務だと捉えて、今すぐにも本腰を入れて会員増強に取り組まないと、「プロジェクト3900」の成功は難しいと思います。世界や日本、そして私たちの地区やクラブ、そして皆様ご自身のために、会員拡大増強月間には今一度何をすべきかお考えになり、是非とも直ちに行動を起こして下さい、お願い致します。

担当：谷 会員



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御国に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
おゝロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱい友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー